

Le salon Bois Energie : de la forêt à la flamme



Les 15 000 m² d'exposition extérieure accueilleront toute sorte de machines forestières (© Bees)

Le salon Bois Energie a ouvert ses portes le jeudi 13 mars pour la 3^e année à Saint-Etienne. Le Parc des Expositions accueillera plus de 400 exposants représentant toute la filière du bois-énergie pour présenter les nouvelles tendances, aussi bien aux professionnels qu'au grand public.

La société BioEnergie Evénements et Services (Bees) organise l'événement depuis 1998. La première édition à Lons-le-Saunier a constitué une vraie nouveauté dans le salon avec le premier salon mondial dédié au bois-énergie, « de la forêt à la flamme ». Depuis, la PME lyonnaise de 7 personnes a fait du chemin, et le salon a pris de l'ampleur. « Depuis quelques années, le bois est monté en puissance, le sujet intéresse de plus en plus de monde, et plus seulement dans les régions forestières », note Paul Stuart, directeur du salon. Pour couvrir tout le territoire français, Bees organise donc désormais le salon chaque année, en alternance entre Nantes et Saint-Etienne.

La première édition nantaise a eu lieu en 2013 et le salon revient à Saint-Etienne après deux éditions en 2010 et 2012. « Saint-Etienne est très bien placée pour couvrir toute la partie est de la France. Que l'on vienne du sud-est, des Alpes ou de la Franche-Comté, mais aussi de l'Auvergne ou du sud-ouest, l'emplacement est central, c'est pourquoi nous avons décidé d'établir le salon à Saint-Etienne une année sur deux. **Il faut dire également qu'il existe une très forte mobilisation de la filière bois dans la Loire qui nous y a encouragés** », explique P. Stuart.

Sur le salon, du 13 au 16 mars, c'est toute la chaîne de la filière qui sera présente de la gestion de la forêt à la transformation, la conversion en combustibles, le stockage et le transport ainsi que les appareils de chauffage. « Sur la zone extérieure, nous aurons plus de 15 000 m² consacrés aux machines forestières, avec de nombreuses démonstrations tout au long du salon. L'intérieur sera consacré au chauffage domestique et aux combustibles, ainsi qu'un pôle réservé aux industries et aux collectivités. Un système d'extraction de fumée, mis en place pour le salon, permettra d'ailleurs aux visiteurs de voir fonctionner une quarantaine d'appareils mis en marche par les exposants : poêles, cheminées, cuisinières ou chaudières. Sur le salon ce sont une vingtaine de pays européens qui sont représentés parmi les exposants et les partenaires. »

Professionnels de la filière, particuliers ou collectivités, des espaces et des journées ont été réservés pour chaque public. Le jeudi et le vendredi, les professionnels, industriels et collectivités sont donc attendus, tandis que les travées du salon accueilleront le grand public pendant le week-end, samedi 15 et dimanche 16 mars, de 9 h à 18 h. Quelques temps forts marqueront le salon, avec des conférences ou encore le concours de l'innovation qui permet de mettre en valeur les nouvelles tendances. Près de 15 000 visiteurs sont attendus tout au long du salon.

